
 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 32/2017 

 

 

En San Rafael, a 04 de Octubre de 2017, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA  

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ  

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta 29 del 16/09/2017 

2.-     Correspondencia Concejo 

 Entrega Presupuesto Municipal año 2018, presupuesto Daem año 2018 

y Presupuesto Salud año 2018 

 Entrega Plan Anual de mejoramiento de la Gestión correspondiente al 

año 2018 

 Entrega de Plan Anual de Postulaciones al Fondo Concursable de 

Formación de Funcionarios Municipales   

3.- Acuerdos 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta 29 del 16/09/2017 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 



2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Entrega Presupuesto Municipal año 2018, presupuesto Daem año 2018 

y Presupuesto Salud año 2018 

 Entrega Plan Anual de mejoramiento de la Gestión correspondiente al 

año 2018 

 Entrega de Plan Anual de Postulaciones al Fondo Concursable de 

Formación de Funcionarios Municipales   

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefe Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 
 

 

ESTIMACION MAYORES INGRESOS 

13 03 De otras entidades públicas    11.050.000 

 Sub total    11.050.000 

 TOTAL     11.050.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

31 02 Proyectos     11.050.000 

 Sub total    11.050.000 

 TOTAL     11.050.000 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 
 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

Sra. Alcaldesa da a conocer la siguiente cuenta: 

 

1.- CONVENIO MODIFICATORIO PROGRAMA FONDO DE FARMACIA 

PARA ENFERMEDADES CRÓNICAS NO TRANSMISIBLES EN 

ATENCION PRIMARIA DE SALUD 

- Aumenta $37.589.950 al  monto inicial del Convenio de fecha 29/03/2017 

 

 

2.- REUNION CON SEREMI DESARROLLO SOCIAL, SR. JOSE R. 

LETELIER OLAVE, EL DIA 28.09.17, y SECPLAC: 

- Alcantarillado de Alto Pangue, está a 10 días del RATE, y después de 15 

días estará RS., elegible, listo para buscar el financiamiento. 

 

 

 



3.- REUNION CON FUNDACION MANANTIAL: SRA. XIMENA 

LOYOLA, SRA. ERIKA YÁÑEZ Y EL CONCEJAL BASILIO PÉREZ D. 

 

- Desean tener una Casa de Acogida para Mujeres Maltratadas en San Rafael, 

y buscan disponibilidad de terreno  

- Tienen un equipo: Sicóloga, Orientadora, Asistente Social 

- Ofrecen cupos para San Rafael, cuando logren tener la Casa. 

 

 

4.- REUNION EL DIA VIERNES 29.09.17, CON LA  CONSEJERA 

REGIONAL SRA. IVONNE OSES CASTRO, PARA REVISAR LA 

CARTERA DE PROYECTOS ELEGIBLES Y CON OBSERVACIONES EN 

EL GOBIERNO REGIONAL. 

 

 

5.- REUNIÓN DE ALCALDES Y CONCEJALES EN EL MINISTERIO DE 

HACIENDA EN SANTIAGO, PARA SOLICITAR QUE SEA INCLUIDO 

EN EL PRESUPUESTO NACIONAL, EL FINANCIAMIENTO DE 

TANTAS LEYES QUE SON DESARROLLADAS POR LAS 

MUNICIPALIDADES 

 

- Asistieron junto a la Alcaldesa los Sres Concejales, Luis Moraga D., Marcela 

Pacheco M., Basilio Pérez D., y David González G. 

 

 

6.- APROBACIÓN PROYECTO PMU DE LA SUBSECRETARIA DE 

DESARROLLO REGIONAL, SUBDERE “CONSTRUCCIÓN PLAZAS 

ACTIVAS Y JUEGOS MODULARES SAN RAFAEL”, POR UN MONTO 

DE $54.797.477, EN ALTO PANGUE Y LAS PAREDES. 

 

- En el Sector de Alto Pangue se contempla la construcción de una plaza de 

juegos y máquinas de ejercicios de 367,77 M2, (1 juego infantil modular, 8 

máquinas de ejercicios, 7 escaños de hormigón y dos basureros, e instalación 

de baldosas y maicillos confinado entre solerillas y cierre perimetral). Se 

emplazará a un costado de la Plaza Alto Pangue, en el pasaje Fernando Uribe 

entre Ramón Freire y la Plaza Alto Pangue. 

 

- En el Sector Las Paredes se contempla la instalación de 2 juegos infantiles 

modulares, 3 máquinas de ejercicios, 2 escaños de hormigón y 1 basurero e 

instalación de maicillos confinados entre solerillas. Y será instalado en el 

recinto de la Sede Social de Las Paredes. 

 

 

 

7- ACTIVIDADES DEL MES DE OCTUBRE DE 2017: 

 

a) Viernes 06.10.17:  

10.00 hrs. Celebración Aniversario Escuela Pangue Arriba. 

 

b) Miércoles 11.10.17:  

11 hrs. Feria Saludable Esc. San Rafael 

 

 



c) Jueves 12.10.17:  

11.00 hrs. Entrega de Kits de Ahorro de Energía, en el Gimnasio 

Municipal. (Las inscripciones serán hasta el día Martes 10.10.17) 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Marcela Pacheco:   

 

 Felicita a la directiva de la Junta de Vecinos Con Con, quienes 

arreglaron y hermosearon el lugar para la procesión de la virgen. 

 

 Informa que en la Villa Don Sebastián II, las personas que van a la 

iglesia evangélica estacionan los vehículos en la placita, sobre el pasto. 

Indica que los vecinos solicitan ver la posibilidad de cerrar de alguna 

manera ese lugar para impedir que se suban los autos. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:  

 

 Recuerda que a la entrada de San Ricardo hay un evento muy grande y 

peligroso. 

Sra. Alcaldesa informa que se recorrió el sector junto al Inspector Vial 

viendo los problemas de los caminos. 

 

 Consulta si las patentes de botillerías se pueden vender, porque hay un 

caso en la comuna. 

Sr. Abogado indica que las patentes de botillería son limitadas y no 

deberían venderse ni transferirse porque en la comuna hay exceso de 

ellas, pues solo debieran haber 14. Aclara que lo que las personas hacen 

es una transferencia entre ellos, como arriendo o venta, pero en estricto 

ante el municipio sigue siendo la misma persona el titular de la patente. 

Agrega que las patentes si son heredables.  

 

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Recuerda las luminarias comprometidas para Los Cuncos y el Callejón 

El Yulo. 

 

 

 

C. David González:   

 

 Agradece la acogida del paso de cebra solicitado en la sesión anterior. 

 

 

 

 



 Solicita la posibilidad de instalar un foco que ilumine los kioscos que 

están frente a la plaza, ya que hay algunas personas que están utilizando 

ese sector como baño, lo que perjudica enormemente a las vendedoras, 

por lo olores e higiene. 

 

 

 

C. Luis Moraga:   

 

 Agradece por las luminarias de Panguilemito Centro, pero indica que 

lamentablemente nuevamente están apagadas y lo mismo pasa en 

Panguilemito Sur. 

 

 Hace entrega de fotografía del canal, la cual le fue solicitada en sesión 

anterior para adjuntarla al correo electrónico que se enviará. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Indica que vio trabajando a don Mauricio Silva pero sin elementos de 

seguridad, por lo que solicita se les proporcionen bototos, lentes, 

guantes y casco, entre otros. 

Sra. Alcaldesa manifiesta que el DOM le informó en su oportunidad que 

le habían comprado esos materiales. 

 

 Consulta respecto a la audiencia del 29 de septiembre, respecto a la 

demanda de los profesores. 

C. Interno informa que se presentaron ambas partes y no se objetaron las 

pruebas presentadas por el municipio. 

C. Marisol Yáñez agrega que se enteró que hay profesores que se bajaron 

de la demanda y actualmente lo están pasando mal frente a sus pares. 

Manifiesta que no se puede aceptar el acoso laboral entre los profesionales. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 11 de octubre de 2017. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


